
MESIDENTE AYLWIN 
Excúseme. No voy a hablar re  asuntos nacionales, porque cuando es t oy 
en provincia y hablo de asun"os racionales no se tocan los 'emas de 
las provincias, sino que se ocan lo que sale en los 'emas nacionales.' 
VA A ICIBIR A LOS TicABAJADOilLS DE LOZAPENCO 

Voy a conversar con'ellos pasado mañana en lalcahuano. 
DIJE U ZENLACE VE A LSiE rOBLEMA 
Lo voy a estudiar y lo'esioy estudiando; El problema es bas'an'e serio.1 
No es responsabilidad del gobierno,' Los qobiemos no -tienen medios para 
asegurar que 'odas las empresas funcionenbien y ur no haya propie'arios. 
que hagan estafas al Fisco y que caigan en quiebra 0  y que pidan sus 
propias quiebras e ir creando problemas sociales. El problema es la 
forma cómo se puede encarar para buscar la mejor solución, wro debe 
quedar en claro que no es un asunto de responsabilidad del gobierno 
y el gobierno ha hecho hasta ahora todo lo humanamenle posible para 
+ra'ar de solucionar esos problemas101 Si no Istenldo lxi+o ha sido por 
la fal'a de colaboración de los antiguos empresarios que, después de 
haberse compromelido a hacer un apor'e, no cumplieron el compromiso y 
despus pidiTron la quiebra. 
QUE NÍS PULDL DLCr ACEZA DEL ANONIMO DENUNCIADO 1 Ch EL VICLNESIDENTE 
UE LA CAMAIIA DE DIPUIADOS. 
Excúseme. Le dije qu no voy a hablar de temas nacionales. 
E INUNUIONALS 
lampóco.' 
LA rAllr.NDA K 	DY T. VA A LEVANIAR ANLS l'E LA VISIIA DEL EhESIDENIE 
BBL 
Iampoco voy a hablar de temas in"ernacionales. Sólo voy a hablar de 'e-
bs de la región. 
Y QUE IMPTSION TIENE DE ESIA NEC ION 
Bueno, he visto Ooco. He cobersado en esla reunión con las autoridades 
de la región. Peno del carácter que a mi me qus'a darle a esta giras 
que son fundamen'almen'e de +rabajo. He he reuniodo con il in'endenie 
los gobernadores, los .-ie-enis, los señores Parlamentarios, ',Wo una-
dores como dihmYns de Ja rieuión y hemos esiado rmxm analizando los 
problemas nue hay en el ámbito dela vivienda, de las obras públicas, de 
la habi'ación, de la agricul'ura y veo con sa'isfacción que esta es una 
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región que es' á en un franco ri'mo de crecimiento, con mucha nueva inver-
sión, con mucha nueva actividad y eso na'uralmente mmx crea problemas. 

Fundamen'almente el problema de vivienda y de vialidad y servicios y, en 

segundo ("rmino, veo con saiisfacción que en el ámbi'o de los problvas, 

de ese 'ipo de prohlnmas hay programas en marcha para solucionarlos, -tan- 
nn el ámbi'o de la salud, como en el ámbi'o de los caminos, como en el 

ámhi-to de la viVienda y de la educación. O sea, el análisis que se estuvo 
haciendo po- las au'n-idades, con par'icipaci6n y presencia de los parla-
mentarios, a mí me deja optimista respecto de la foya cómo se esiá 'raba-
jando.' 

CANAL DE REGADIO 

Esa es una de las ma'erias que tenemos que resnlver0 esul+a que hay va-

rias alterna'ivas de cons'rucción de obras de regadío en el país y en el 

futuro próximo, tomando en cuenta los factores de necesidad y costo de 
cada una de eslas allerna'ivas 'enemos que .lowar una decisión sobre 

orden de prioridades. Lamen-lab]emeni- e el [oís no puede, el gobierno no 

es 'á en si'uación de encarar simul'áneamen'e la construcción de 'odas las 

obras de regadío que se programan , de las más imporlan'es. Pero, le 
puedo ;fi-mar ue (sia es una de las que tiene una opción razonablemente 

buena que pude ser escogida; 

(2,1AMP ríTSUELVF. LSTE iEMA 

Yo 1109wW« creo que esto debe quedar resuelto en el curso de los lux 

próximos dos o "res meses; 

MUC HAS PAnIAS. 
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BRAVO PAqTOR1 preik'd- 1 /4uk re ál 	°a 

CO mo todo rl país sabe la siturión es difíc;1 de los trabajadores 
de Lnzapenco, porque la mpresa stá enquiebra. Hay una continuidad 
dr giro, pero el capital que trae el Síndico de Quiebras es bastan.  
te pobre, nUe no alcanza ni siquiera para pagar los sueldos. Trae 
para pagar aproximadamente 15 días de trabajo de sueldo atrasado 
que Son COMO 70 millonrs de pesos. Eso es insuficiente. 
En , ste momento no tenemos conocimiento de ningún proyecto de 
ley que favorezca a los trabajadores. La empresa está quebrada 
nada más. 
La presencia aquí de la visita del Presidente es un acuerdo de asa, 
blra, donde queremos pedirle derechamente al señor Presiden que 
intrrceda ante el Banco del Ego para qur la línea de crédito 
se exttrnda más, para queasí &esotros podamos tener nuestra fuente 
de trabajo y, al menos consPguir un prrst:amo para los trabajadores 
En estos momrntos no hay trabajadores trabajando. Espramo la une 
de crédito que 11Pque la próxima semana, para que 'él primero en 
adelante entrr una coniclerabl,  cantidad de trabajadores. 
Los finiquitos no e.,er5n hechos hata el 30, creo. 
Ya rstA declarada en qutebra, en ste mom(nto está en continuidad 
dr girb . Prob&bl, mrnte, Fn 30 días mAr,  con la ranntimmffilimdmImxgium 
segunda junta 'e acreedores se haga unidad econ6mica para ueasi 

Se venda en buena forma. 
este momento como decía, la línea de crétido del Sindico de 

Quiebras es bastante pobre. Así rs que hay dos opciones: una es 

mant ner sur. ldo'z mAs o menos aceptable prro con la cantidad de 
1.200 trabajadores, pero quedarías,despedidos,200. Otra sla reba 

ja de SU Ido que creemos ur seria un poco más arriba del mínimo 
pero entrarían todos los trabajadores 
Con la caridad /Ab ica, nada más. 
Eso estamos rsnerando.Se está g stionanlo la ntrevista. Espremano 

en todo caso que sea en Chilán. 



. FERNANDO CONSTANZO PRESIW:NTE DE LA CUT PROVINCIAL  

Esta visita del presidente se cruza con un hecho importante tambiétjxpara 

el movimiento sindtcallcual es que en la provincia es la primera CUT pro-

vincial que rescata la usurpaci6n que tuvo el movimiento sindical y los 

trabajadores en el año 1973 por parte de la dictadura de su casa que habíe 

sido conseguida con el esfurrzo,sudor y sacrificio por todos y cada uno 

de los trabajadores dei la provincia de Bío-Bío.ls un local ubicado en 

pleno centro de la ciudad y hoy día allí funciona un centro de menores 

cobijado bajo una instituci6n llamada Paula Jaraquemada que evidentemente 

nosotros no tenemos antecedentes respecto de ella pero si creemos que allí 

hay algunas personas que son partícipes y participaron en el gobierno 

dictatorial y que están hoy día usufructuando deun local de trabajadores. 

Allí hay menores evidentemente,nosotros alos menores queremos buscarles 

una salida que signifique sacarlos de allí en una condicitm mejor que la 

que están en nuestro local y no en ning'un momento en unasituación igual 

o en desmedro.Nosotroslos trabajadotes estamos regocijados por la excelente 

o-stibn de nuestro compañero secretario regional de bienes nacionales quien 

fue el que hizo la.tfamitacilin y se jug6 por rescatar lacasa de los trabaja- 

Nosotros no tenemos planteamientos en concreto.Lo único que queremos 

es mostrarle a S.E.el Pdte.de la Rep. el local que hemos rescatado y en las 

condiciones que lo estemo-; rescatando.POR lo tanto eso es simplemente el 

trámite que nosotros queremos hacer allí con s.e.para que el vea. 

Los menores están en una parte anexa al local que allí tiene la 

casa de la CUT pero nuerem-s buscarles unasalida en corto plazo para que 

vayan a otro lugar a travls drl Sernam 	(Paula Jaraquemada)es una institu- 

ci6n privada que entendemos que fue entregada por Cema-Chile.Cema Chile fue 

la institucibn ala cual se le entreg6 durante el régimen dictatorial el local 

de los trabajadores el año 1973 y por lo tanto nosotros de esa instituci6n 

,Jaraquem.)no tenemos mayores antecedentes pero sí esrimamos que deben ha- 

±xxkpersonas muy proclives al régimen anterior ...que se están lucrando. 

(...)este local lo hemos rescatado en virtud deunagestibn del régimen demo-

cratico y ese es un hrcho significativo,importante y que valorizamos profun-

damente.A s.e. le agradecemos montones,a1 seremi de bs.nac.con mayor raz6n. 

(seremi.arturo perez palavicino) 

Hoy da hay un señor parlamentario que está cuestionando la entrega del 

local a la cut que en legitimidad nos pertenece.No tiene elementos éticos 

ni morales. Es un hombre proclive a la defensa de la propiedad,la tradici6n 

y la familia y por lo tanto que la plasme ética y moralmente:ese es un lugar 

que a nosotros nos usurparon l que nos pertenece a los trabajadores y este 

caballero hoy día lo est5 cuestionando en virtud de elementos t&cnicos,buro-

crAticos y jurídicos que no vale la pena ni referirse porque creo que 11 

en primer lugar si plantea la defensa de la prpiedad l que la aplique.Y aquí 

nosotros estamos rescatando algo que se nos quita. 

(¿COMO Sr LLAMA EL PECORA,DICEN A CORO LAS PERIODISTAS?) 

Don Víctor Prez v arela,de la UDI. 
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